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Stellungnahme der CSU Fraktion zum Haushaltsplan 20 15 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,  

verehrte Damen und Herren der Verwaltung,   

verehrte Kolleginnen und Kollegen des Burgthanner Gemeinderates, 

 

der vor uns liegende Haushaltsentwurf wurde in unserer Fraktion in gewohnter Weise mit 

dem Kämmerer Heinz Rupprecht eingehend vorberaten und besprochen. 

Die Gemeinde Burgthann praktiziert seit Jahren eine langfristige und vorausschauende 

Finanzplanung, welche es ermöglicht jetzt und auch in Zukunft unsere Pflichtaufgaben zu 

erfüllen und immer dort – wo nötig – Investitionen zu tätigen. 

 

Aufgrund der vorhandenen Spielräume sind wir darüber hinaus auch jederzeit in der Lage 

bei Bedarf zielgenau und kurzfristig zu handeln! 

Demzufolge steigt auch der für das kommende Jahr veranschlagte Vermögenshaushalt 

gegenüber dem Vorjahr um nahezu 100 % auf runde 5,5 Millionen Euro !! 

 

Die aus Sicht der CSU wichtigsten Richtwerte der Ge meindepolitik enthält auch der  

Haushaltsplan für das Jahr 2015; 

im Fokus hierbei steht für uns die kontinuierliche,  zielorientierte Fortentwicklung 

unserer Gemeinde hin zu einem modernen, innovativen  und leistungsstarken Wohn- 

und Erholungsort.  

  

Im Vordergrund stehen hierbei für die CSU folgende Ziele 

 

• Der Ausbau und Erhalt der gemeindlichen Infrastrukt ur und die damit 

verbundene Schaffung von familien- und bürgerfreund lichen 

Rahmenbedingungen 

• Die Erfüllung unserer originären Pflichtaufgaben al s Gemeinde einschließlich 

notwendiger Investitionen für die Zukunft  

• Die Förderung und Unterstützung der Vereine und des  Ehrenamtes 
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Zu Punkt 1)  

Infrastrukturelle Maßnahmen 

 

Wie die Ausweisung des Baugebietes „Hirschberger-Gärten“ und der nahezu sofortige 

Verkauf der entsprechenden Grundstücke gezeigt hat, gilt es kurz- bis mittelfristig weitere 

Möglichkeiten zu schaffen, um Burgthann attraktiv zu erhalten im Hinblick auf die Schaffung 

entsprechender Lebensmittelpunkte. 

Unser Ziel ist deswegen die weitere Ausweisung von erschwinglichen Bauplätzen  

(Stichwort Bayernstraße) und in diesem Konsens auch die Erweiterung der 

Handlungsspielräume bezüglich des Angebotes für Gewerbetreibende . 

 

Für das kommende Haushaltsjahr sind daher für entsprechende Planungen und Maßnahmen 

hierfür folgerichtig insgesamt  3.350.000,-- Euro veranschlagt.  

 

Der Anschluss unserer Gemeinde an das S-Bahnnetz  mit drei Bahnhöfen bietet 

dahingehend ebenfalls eine große Chance für die Weiterentwicklung der vorhandenen und 

neu auszuweisenden Bau- und Gewerbegebiete. 

Für uns ist deshalb der weitere Aus- und Umbau der notwendigen P+R-Parkplätze in allen 

drei Bahnhofsortsteilen ein wichtiger und zeitnah zu realisierender Aspekt; hierbei sind wir 

ebenfalls bereits auf einem guten Weg.                

 

Eng mit dem weiteren Zuzug von Neubürgern und den gesellschaftlichen Notwendigkeiten 

eines zunehmenden Betreuungsbedarfes verbunden ist die Fortführung des Ausbaus von 

qualifizierten Betreuungsmöglichkeiten für unserer Kinder von klein auf; ein 

zukunftsweisendes Schulkonzept sowie eine sinnvolle Jugendarbeit.  

 

Hierfür sind Neuinvestitionen in Höhe von insgesamt 1.625.000,-- Euro  im  

Vermögenshaushalt vorgesehen und zwar für  

- den Neubau einer Kinderkrippe in Ezelsdorf           1.000.000,-- Euro 

- den Umbau des Kinderhortes in Ezelsdorf     200.000,-- Euro 

- den Umbau des Kinderhortes in der Grundschule Oberferrieden   300.000,-- Euro  

- zuzüglich benötigter Einrichtungen in Höhe von    100.000,-- Euro  

- und der Errichtung von Kinderspielplätzen      25.000,-- Euro 

 

Hinzu kommt ein im Verwaltungshaushalt in diesem Zusammenhang nochmals gestiegener 

Personalkostenbedarf in Höhe von insgesamt 2,45 Millionen Euro an gesetzlichen 

Aufwendungen und freiwilligen Zuschüssen.  
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Insgesamt also Ausgaben in Höhe von über 4 Millionen Euro ! 

 

Allein dies zeigt, wie wichtig uns die Bereitstellu ng eines bedarfsgerechten Angebotes 

an Kindergarten, -krippen- und -hortplätzen für uns ere Kinder ist. 

Aktuell werden insgesamt nahezu 570 Kinder in den entsprechenden Einrichtungen betreut.  

 

Bei Bedarf bekommt in Burgthann also auch in Zukunf t jede Familie einen optimalen 

Betreuungsplatz für ihr Kind. 

 

Auch die Sicherstellung und Weiterentwicklung unserer Schullandschaft ist Anliegen der 

CSU.  

Wir werden uns auch in Zukunft darum kümmern, dass die schulische Qualität in Burgthann - 

welche ebenfalls gemeindeübergreifend anerkannt wird – stabil bleibt bzw. den veränderten 

Verhältnissen angepasst und weiter ausgebaut wird. 

Auch einem schlüssigen Konzept im Hinblick auf die Errichtung einer offenen 

Ganztagesschule an der Mittelschule Burgthann stehen wir positiv gegenüber, soweit dies 

für Burgthann sinnvoll und machbar erscheint. 

  

Die notwendige Verbesserung der Breitbandversorgung  in unseren Ortsteilen gehört 

im Jahr 2015 ebenfalls zu einem der wichtigsten inf rastrukturellen Maßnahmen. 

Es sind deswegen insgesamt Aufwendungen in Höhe von 1 Million Euro  eingeplant 

(maximal zuschussfähig hiervon sind 980.000,-- Euro).   

Wir wollen hierbei versuchen, soweit wie möglich, für alle Ortsteile gleichermaßen gute 

Voraussetzungen zu schaffen. 

 

Zur Schaffung bürgerfreundlicher Rahmenbedingungen zählt auch der weitere Ausbau bzw. 

Neubau unseres Straßen- und Radwegenetzes (Stichwort Fremdenverkehr). 

Für entsprechende Planungskosten sind ca. 100.000,-- Euro eingestellt. 

 

Gedacht ist hierbei an folgende Einzelmaßnahmen 

• OV-Straße Ezelsdorf – Buch mit Radweg 

• Radweg Ezelsdorf – Schwarzenbach 

• Ausbau Bayernstraße, Lindelburger Straße (Ufr), Mühlbachweg und Bergstraße 

(Gehweg) 
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Zu Punkt 2)  

Kommunale Pflichtaufgaben  

 

Für das Jahr 2015 fallen in diesem Zusammenhang neue Aufwendungen in Höhe von        

ca. 270.000,-- Euro  für Wasserleitungsbaumaßnahmen (Verlängerung und Sanierung der 

HWL/Wasserweg) an. 

 

Hinsichtlich der Heimatpflege  sind auch für den Burgbereich wieder entsprechende Mittel in 

Höhe von 420.000,-- Euro  eingeplant! 

Die vorrangig aller Überlegungen zur generellen zukünftigen Nutzung der Burg erforderlichen 

Brandschutzmaßnahmen können im kommenden Jahr nun endgültig abgeschlossen werden. 

Jetzt gilt es die Sanierung der Mauer anzugehen, je nach Dringlichkeit anhand des 

Ergebnisses der in Auftrag gegebenen Schadenskartierung. 

Durch den aktuellen Erwerb des Torhauses sind im Burgareal insgesamt gesehen weitere 

Gestaltungsspielräume vorhanden, welche es sinnvoll zu nutzen gilt 

.   

Aus Sicht der CSU erscheint es in diesem Zusammenha ng nach wie vor angebracht,  

unabhängig von weiteren Zukunftsplänen, zuerst die Burgkapelle zu sanieren, sobald 

diese nicht mehr als Stellraum benötigt wird!  

Dort könnten dann ggf. auch Trauungen durchgeführt werden. 

 

Für die immer wieder an monierte und notwendige Wegesanierung im Burgthanner Friedhof 

sind 70.000,-- Euro veranschlagt. 

 

Der im letzten Jahr eingeweihte neue Bauhof  in Ezelsdorf hat sich zwischenzeitlich bestens 

bewährt; zur Komplettierung bzw. Ersatzbeschaffung entsprechender Fahrzeuge sind für 

dieses Jahr noch einmal Mittel in Höhe von 180.000,-- Euro  eingeplant.       

 

Zu Punkt 3) 

Förderung und Unterstützung der Vereine und des Ehr enamtes  

 

Für die CSU ist von besonderer Bedeutung, dass die freiwilligen Leistungen und 

Investitionskostenzuschüsse der Gemeinde an unsere Vereine, Verbände und Kirchen sowie 

die Förderung des Ehrenamtes - insbesondere im Bereich der Jugendarbeit - in voller Höhe 

erhalten bleiben! 
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Die im Schwerpunkt über die ehrenamtlich getragenen Organisationen und Vereine 

praktizierte Jugendförderung hat sich bestens bewährt und soll aus Sicht unserer Fraktion 

deswegen so auch weiterhin beibehalten und unterstützt werden.  

 

Auch der ständige Ausbau unseres gut funktionierenden Feuerwehrnetzes in den einzelnen 

Ortsteilen ist für uns selbstverständlich – so sind hierfür neben dem Gebäudeunterhalt in 

Höhe von 25.000,-- Euro für Ersatzbeschaffungen und Modernisierungsmaßnahmen Mittel in 

Höhe von 71.000,-- Euro eingestellt. 

 

Zusammenfassend darf ich sagen, dass im Haushalt 2015 die wesentlichen und 

vordringlichen Maßnahmen berücksichtigt sind und verwirklicht werden können, dass 

Prioritäten im Sinn der CSU-Fraktion gesetzt und die finanziellen Spielräume und  

Möglichkeiten genutzt werden. 

Wir sind in der Gemeinde Burgthann gut aufgestellt und werden unter Fortführung der 

eingangs erwähnten, verlässlichen und glaubwürdigen Politik auch die anstehenden 

Zukunftsaufgaben meistern. 

Als stärkste Fraktion im Gemeinderat haben wir dahingehend einen entsprechenden 

Handlungsauftrag der Bevölkerung, dem wir auch nachkommen. 

Die CSU-Fraktion stimmt deshalb dem Haushaltsplan 2015 zu! 

 

Abschließend möchte ich mich nochmals beim 1. Bürgermeister Heinz Meyer, seiner 

gesamten Verwaltung – heute besonders bei unserem Kämmerer Heinz Rupprecht – sowie 

allen weiteren Mitarbeitern in der Gemeinde für die geleistete Arbeit bedanken. 

Bedanken möchte ich mich auch bei allen Mitgliedern des Gemeinderates für die sachliche 

und konstruktive Zusammenarbeit im letzten Jahr. 

Trotz vorhandener Meinungsverschiedenheiten zu manchen Themen stand doch immer das 

Bemühen im Vordergrund parteiübergreifend gute Lösungen zum Wohle unserer Gemeinde 

zu finden. 

 

 

Für die CSU-Fraktion 

 

Günther Nedvidek 


